
Protokoll der Schulelternbeiratssitzung vom 27.09.2017

Beginn: 19.35 Uhr Ende 22.35h

Anwesende: Herr Dr. Buchwaldt (Schulleiter)
Herr Gotthardt (stellvertretender Schulleiter)
Herr Dr. Sollich (Mensa-Beauftragter) 
Herr Dobner (Personalrat)
Schülervertreter/Schulkonferenz: Moritz Mattern, Katharina Epp, Oscar Ewert
Elternbeiräte laut Anwesenheitsliste (liegt der Protokollantin vor)

Keine Änderung der Tagesordnungspunkte, lediglich der Reihenfolge.

TOP 2: Protokoll

Das Protokoll der SEB-Sitzung vom 21.02.2017 wird einstimmig angenommen.

TOP 1: Begrüßung

Frau Pohl begrüßt die Vertreter der Schulleitung, Lehrer, die anwesenden Eltern und Schüler.
Es erfolgt eine kurze Vorstellung aller Anwesenden.

TOP 3: Neues zur Mensa

Herr Dr. Sollich berichtet von der Mensa. Er beschreibt die aktuelle Situation der Mensa sehr positiv: 
Die Mensa Scouts sorgen für Ordnung. Seit die Schüler-Card verteilt und das Bestellsystem verbessert
wurde, hat sich auch der Ablauf incl. Wartezeiten verbessert. Die Mensazahlen steigen an. El Tucano 
arbeitet weiterhin mit seinem Feedbacksystem und befragt Schüler und Lehrer nach dem Essen. Kein 
Kind sollte hungrig aus der Mensa gehen, einen Nachschlag kann man immer erbitten. Es ist möglich, 
dass der Hauptgang nicht mehr verfügbar ist, jedoch sind Salat und Sättigungsbeilage in der Regel in 
ausreichender Menge vorhanden.
Bei Krankheit kann das Essen für den Tag morgens bis 8.00h per Email abgesagt werden. Über die 
Website ist dies allerdings nicht möglich.
Bei Fragen und Anregungen zum Thema Mensa bitte gerne Herrn Dr. Sollich kontaktieren.

TOP 4: Bericht der Schulleitung

Zum letzten Schuljahr berichtet Herr Dr. Buchwaldt vom erfolgreichen Abitur 2017. 9-mal wurde die 
Note 1,0 vergeben. Sowohl Abiturfeierlichkeiten als auch Abiball waren sehr schön.

Kurz vor den Sommerferien fand die Aktion „Sauberhafter Schulweg“ statt, das Gelände rund um die 
Schule wurde gereinigt. Das Thema „Sauberkeit“ ist ein „Dauerbrenner“. Eltern möchten die Schule 
bitte bei diesem Thema unterstützen.

Das Klettergerüst und die Tore - finanziert durch den Förderverein, Club Gutenberg (Club der 
Ehemaligen) und den Ortsbeirat - wurden eingeweiht. Die Schülerinnen und Schüler können hier 
ihren Bewegungsdrang befriedigen.

Leider erreichen zwei von den drei in der Mensa aufgestellten Wasserspendern nicht mehr die 
erforderliche Wasserqualität, so dass diese derzeit nicht benutzt werden dürfen. Maßnahmen 
wurden eingeleitet, damit der Zustand verändert werden kann. Eine neue Trinkanlage muss dann 
aber von der Stadt abgenommen werde.

Das neue Jahrbuch ist im Sekretariat für 10,- EUR erhältlich. Frau Wersching erstellt alle zwei Jahre 
ein Jahrbuch in Zusammenarbeit mit Schülern und Lehrern. Alle Eltern werden aufgerufen, diese 
Aktion zu unterstützen. Alle Klassen und Lehrer (incl. Vor- und Nachname, hilfreich für Email-Kontakt)
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sind dort abgebildet. Das nächste Jahrbuch erscheint erst in drei Jahren, wenn die Schule 175 Jahre 
alt wird.

Zum neuen Schuljahr:  Die GBS wurde gut angewählt und konnte nicht alle Wünsche aufnehmen. 

Der GBS wurde das Ganztagsangebot gemäß Profil 2 (Betreuung bis 16 Uhr) nunmehr bestätigt, 
weitere Angebote  für den Nachmittag werden folgen.

Es wurde eine MINT Stunde in der 5. Klasse eingeführt, die sogenannte Experimentierstunde. Diese  
wurde gut angenommen und wird daher fortgeführt.

Der Frankfurt Marathon findet wieder statt: Die Schüler der GBS können am MiniMarathon (4,2 km) 
teilnehmen und anschließend den Einlauf der „Großen“ in die Festhalle erleben. Die Anmeldung 
erfolgt bis zum 01.10.2017 bei Herrn Meyn oder dem jeweiligen Sportlehrer, Kosten 8,-Euro.

Wichtige Daten:

02.10. / 30.10. Unterricht findet statt!!!
05.10. Allgemeiner Wandertag
07./08.11. Reduce Tag (Vortrag im Tattersaal) für die Klassenstufen 5,7,9 & Q-Phase, Infos 

folgen separat in die Klassen
Studientage sind beantragt für den 13.02. (Veilchendienstag) und 30.05.2018.

TOP 5: Vertretungsplan/-regelungen

Herr Gotthardt informiert über den Stunden- bzw. Vertretungsplan. Das Erfordernis der 
„verlässlichen Schulzeit“ betrifft die Zeit von 8.10h – 13.15h. Zurzeit werden Kinder an der GBS durch 
das Nachmittagsangebot bis 15.45h/16h betreut.

Vertretung in den einzelnen Klassenstufen wird folgendermaßen organisiert:

Klassen 5 und 6: Eine Lehrkraft vertritt während der verlässlichen Schulzeiten
Klassen 7-9: Nachmittagsunterricht wird nach Möglichkeit vorgezogen. In den 

Klassen 8-9 ist auch Queraufsicht möglich, d.h. Aufsicht durch 
einen Lehrer aus der Nachbarklasse

Oberstufe (E- und Q-Phase): Der Unterricht wird nicht vertreten, sondern entfällt bzw. EVA 
erfolgt (eigenverantwortliches Arbeiten).

Die Gründe für den Ausfall von Lehrkräften sind:

 Krankheit (10%)
 Dienstliche Verpflichtung (1/3) (z.B. Referendarausbildung) 
 Ausflüge und Austausch (1/3) (z.B. Montreux, Gemmenich; Kollegen begleiten die Ausflüge)
 Fortbildung (10%)

Herr Gotthardt bittet um Nachsicht, dass die zuletzt drei Auslandsrückkehrer (Lehrkräfte, die nach 
mehrjährigem Auslandsaufenthalt zurückkehren) ihre Tätigkeit erst verspätet nach Schuljahresbeginn
aufnehmen konnten.

Vertretungsunterricht erfolgt durch:

 Lehrkräfte der GBS (sie dürfen nur 3h/Monat vertreten)
 Studenten: GBS verfügt über einen Pool an Studenten, die bei Bedarf angefragt werden zum 

Erhalt der VSZ (verlässliche Schulzeit)

Herr Gotthardt bittet die Eltern um Unterstützung für ein wichtiges Thema: Vertretungsunterricht ist 
ernst zu nehmen, es handelt sich nicht um Spiel/Spaß-Unterricht! 
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Es ist zulässig, dass auch ein anderes Fach als im Stundenplan vorgesehen, unterrichtet wird. 

Elternanmerkung: Manche Lehrer informieren die Schülerinnen und Schüler sowie ggf. Eltern vorab 
über eine geplante Abwesenheit und verteilen Aufgaben ebenfalls vorab. Herr Gotthardt bestätigt, 
dass die Lehrkräfte aufgerufen sind, bei geplanten Abwesenheiten Aufgaben zu stellen.

Generell wurden verstärkt Doppelstunden eingeführt, wobei die Wünsche der Fachschaften hier 
auch berücksichtigt wurden, beispielsweise bevorzugt Französisch die Verteilung 2-1-1. 

TOP 6: Bericht des SEB-Vorstands

Frau Pohl bestätigt, dass es keine dringenden Themen zu berichten gibt.

Es erfolgt die Vorstellung des alten SEB Vorstandes (Vorsitz: Angelika Pohl, Vertreter: Klaus 
Doesseler, Beisitzer Anett Wiesemann-Fuhr, Schriftführer: Christiane Hasse) sowie die Vorstellung 
der Schülervertretung und Mitglieder der Schulkonferenz: Moritz Mattern (Q3), Katharina Epp (Q1) 
und Oliver Ewert (Eb).

Aufruf an die Eltern: Die Bibliothek benötigt noch Unterstützung für die Beaufsichtigung Mo – Do, 
gerne für Montag-Nachmittag, ein anderer Tag wäre auch möglich. Derzeit öffnet die Bibliothek in 
der 9. Stunde, von 14.45-15.45h . Bei Interesse bitte bei Herrn Dobner melden 
(markus.dobner@msedu.gutenberg-gym.de ).

Des weiteren werden die Eltern aufgerufen, Ideen für Nachmittagsangebote aus den Bereichen 
Sport, Hobby o.ä. einzureichen.

TOP 7: Wahl des SEB-Vorstands

Da Angelika Pohl und Christiane Hasse keine Kinder mehr an der GBS haben, werden sie nicht weiter 
für den SEB-Vorstand kandidieren. Der Schulelternbeirat bedankt sich herzlich für die gute Arbeit und
das Engagement in den vergangenen Jahren! 

Zur neuen SEB-Vorsitzenden wurde Antje Carl gewählt. Stellvertretender SEB-Vorsitzender ist Klaus 
Doesseler, Beisitzer sind Christina Faller, Jo-Ann Meyer, Frank Höhn und Schriftführerin Anett 
Wiesemann-Fuhr. Die genaue Anzahl der Stimmen befindet sich im Wahlprotokoll. Bei Interesse bitte
an Antje Carl wenden.

TOP 8: Wahl der Elternvertreter für die Schulkonferenz

Der Schulkonferenz gehören 13 Teilnehmer an: sechs Lehrkräfte, drei Elternvertreter und drei 
Schülervertreter sowie der Schulleiter. 
Hier wurden Klaus Doesseler, Tim Gesekus und Sabine Fuchs-Hinze gewählt. Die Stellvertreter sind, in
dieser Reihenfolge, Dr. Stephan Travers, Christina Faller und Christian Wendt. Die konstituierende 
Sitzung findet am 04.10.2017 statt.

TOP 9: Wahl der Delegierten für den Landeselternbeirat

Am 5. Mai 2018 findet die Wahl des Landeselternbeirats statt.  Als SEB-Vertreter zur Wahl der 
Delegierten, welche am Sa 28. Januar 2018 um 10 Uhr stattfindet, wurden gewählt: Christina Hörr, 
Alexandra Göbel, Sabine Fuchs-Hinze, Frank Höhn und Anja Golumbek.

TOP 10: Bericht aus dem Stadtelternbeirat

Frau Fuchs-Hinze stellt die Petition eines übergreifenden Bündnisses zur Gebäudesanierung vor und 
bittet um Beteiligung.

TOP 11: Bericht aus dem Förderverein

Frau Kossiwakis benennt Beispiele für vom Förderverein ermöglichte Projekte, z.B. das neue 
Klettergerüst, die Mensa oder die Ausstattung der Aula.
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Leider gibt es in diesem Jahr weniger Anträge und daher werden alle daran erinnert, dass gerne je ein
Elternteil je Kind Mitglied im Förderverein werden sollte, der jährliche Beitrag steht im freien 
Ermessen des Mitglieds.
Der Förderverein dankt den 6. Klassen für die Gestaltung der Willkommensfeier für die neuen 
Fünftklässler. Für den Tag der Offenen Tür (20. Jan 2018) werden demnächst wieder die 8. Klassen 
um Unterstützung gebeten.
Für den Verkauf u.a. von Shirts mit GBS-Logo steht der Förderverein jeden 1. Donnerstag im Monat 
von 13.15 bis 13.45 Uhr zur Verfügung; ein zusätzlicher Verkaufstermin im Oktober 2017 wird noch 
mitgeteilt. Die Teilnehmer am Frankfurt-Marathon werden gebeten, ein Shirt zu erwerben.
Die Jahreshauptversammlung des Fördervereins findet am 22. Nov 2017 in der Mensa statt.

TOP 12: Verschiedenes

Die Gruppe „International Parents“ trifft sich am 26. Okt 2017 um 19 Uhr in der Mensa. Der Kontakt 
zur Gruppe kann über Barbara Epp aufgenommen werden, barbaraepp@gmail.com . Die Gruppe 
dient der Vernetzung und zur Klärung von Fragen sowie Bereitstellung von Informationen. Die 
Gruppe wird sich bei der nächsten SEB-Sitzung vorstellen.

Herr Doesseler benennt offene Themen an der GBS, z.B. Akustiksanierung oder Website. Die 
Elternvertreter werden aufgerufen, Ihrerseits Themen zu benennen oder elternseitige Themen 
weiterzugeben.Fachkundige Eltern können sich bei den Fachkonferenzen beteiligen.
Als neue Ansprechpartnerin zum Thema Diabetes kann Frau Orth Tipps geben.
Das Gutenbergorchester wird 40 Jahre alt und plant ein Jubiläumskonzert. Nähere Informationen 
folgen.
Die Elternvertreter werden gebeten, die Gelder für Klassenfahrten über die Klassenkasse 
abzuwickeln, da neue Vorschriften für Lehrkräfte zu einem erheblichen Dokumentationsaufwand 
beim Einsammeln von Geldern führen.
Die Elternvertreter werden daran erinnert, dass der Mailverteiler des SEB ausschließlich durch den 
SEB-Vorstand oder SEB-Beauftragte genutzt werden darf.
Zudem erinnert Herr Doesseler, dass bei erforderlichen Gesprächen mit der Schule zunächst die 
Fachlehrer bzw. Klassenlehrer angesprochen und eingebunden werden sollen.

Seitens der Elternvertreter wird die Sauberkeit der Toiletten sowie das Fehlen von Seifenspendern 
und Toilettenpapier bemängelt. Moritz Mattern berichtet, dass sich auch die SV des Themas bereits 
angenommen hat. Herr Dr. Buchwaldt bestätigt, dass die Toiletten zweimal täglich gereinigt werden. 
Die Schulleitung wird das Putzpersonal an die Notwendigkeiten erinnern und nimmt auch die Sorge 
um Papier und Seife auf.

Zum Thema der Akustiksanierung rät die Schulleitung von der Anschaffung von Akustiksegeln durch 
die Eltern ab. Die Schule hat Messungen durchgeführt und das Thema mit Hinweis auf den 
dringenden Handlungsbedarf entsprechend bei den Verantwortlichen der Stadt platziert. Die Eltern 
begrüßen diese Initiative.

Die Liste der SV-Vertreter ist über Moritz Mattern erhältlich bzw. auf der Homepage ersichtlich.

Frau Carl beschließt die Sitzung um 22.35h.

Wiesbaden, 20.12.2017

Anett Wiesemann-Fuhr (Protokollantin bis TOP 9), Antje Carl (ab TOP 10)
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